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La columna principal,  
eventos, desfiles y nuestra 
gran cultura fun   dadores.

Conoce un poco más de los 
intregrantes de nuestra 
institución.

Dirección general
· Janneth González

· William Álvarez

Diseño
·  Keyner Acevedo

   Geraldyne Arroyave

   Sara Castaño

   Isabella Puerta

    

·  

· 

Diagramación
·  Sara Castaño 

   Melanny Castro 

 

Comité editorial
.   keyner Acevedo

    Melanny Castro

Entérate de lo que pasa en 
la institucuión educativa 
fundadorres, lee lo que 
tenemos para ti en  la edición 
número 7 de nestro periódico 
llamdo notifundadores.

En esta edición les daremos 
a conocer diferentes tipos 
de habilidades e información 
sobre algunos integrantes de 
la isntitución por medio de 
entrevistas, actividades entre 
otras cosas más.

Al ser un periódico digital 
ayudamos al planeta sin ser 
necesitado el papel, esto hace 
que sea una herramienta más 
práctica para nuestro futuro.

En propósito de este 
nuevo periódico queremos 
fomentarlos a que le sigamos 
dando un poco más de 
importancia a este, para que 
lo utilicemos como método 
de ayuda e información para 
alguna duda o inquietud 
educativa y para no vean el 
colegia como una dificultad si 
no para que estemos unidos 
y apoyándonos entre todos .

Nuestra pasión vibra por la 
actividad fisica, aqui se vive 
con entusiasmo.

Pon a volar tú
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Percaces en la institución 
dificultan la educación en el 
ambiente escolar 



Día del idioma 
23 abril

En nuestra  I.E Fundadores inspirados por las obras 
de Edgar Allan Poe se celebró este evento el día 
26 de Abril, con el enfoque principal de promover 
la literatura y el amor por los libros. Celebramos 
y honramos la importancia de la diversidad del 
lenguaje que nos conecta, nos une y nos permite 
expresarnos de manera única.

Este maravilloso día compartimos nuestros pensa-
mientos, poemas favoritos o curiosidades. Además, 
aprovechamos esta ocasión para reflexionar sobre 
la importancia de preservar nuestro idioma y fo-
mentar el aprendizaje de uno nuevo. En un mundo 
cada vez más globalizado, el español e inglés se 
convierten en una herramienta clave para el enten-
der y el enriquecimiento personal.

Hubo actos simbólicos basados en obras literarias 
de Edgar…

-Los estudiantes de décimo hicieron una obra de 
teatro “El gato negro” narrado en inglés.

-Los estudiantes de noveno hicieron una presenta-
ción con títeres “El gato negro”. Español.

-Exposiciones en el aula de la profesora Natalia.

-Carteleras.

-Recomendaciones de libros en la biblioteca.



Elecciones al gobierno 
estudiantil

¡El proceso de elección de nuestros líderes!

El día 29 de abril del 2023, en nuestra institución se 

llevaron a cabo las elecciones para elegir a nuestros 

representantes estudiantiles. Durante este día, se 

organizó una jornada especial donde se impartió una 

charla sobre la importacia de nestros líderes.

Además, se asiganron salones específicos, como la 

biblioteca y la sala de sistemas institucional para llevar a 

cabo la votación de contraloría y personería estudiantil. 

Cada grupo fue convocado de manera ordenada para 

emitir su voto, mientras que los demás participaban en 

actividades gruaples relacionadas con los candidatos 

del gobierno escolar. Para hacerles la conmemoracón 

se eligió el lugar del coliseo, nombraron el contralor y 

al personera como líderes estudiantiles y se les dieron 

unas palabras.

Personería
En las eleccciones de este año 2023, las candidatas 

fueron liderados por el género femenino, Yenifer Rios 

de 11-1 con el tarjetón #1  y Angela Patricia Sanchez 

de 11-2 con el tarjetón #2, estos llevaron un debate de 

ideas que fueron adornados en diferentes espacios del 

colegio, con carteles donde plasmaban sus nombres y 

sus slogans para darse a conocer públicamente.

Yenifer Rios con 518 votos (36.76%)

Angela Patricia Sanchez  con 765 votos (54.29%)

Votos en blanco 126  (8.94%)

Dando finalmente como mayor resultado de votos 

al estudiante Angela Patricia Sanchez como nueva 

personera del 2023.

Contraloría
Los candidatos a competir fueron Miguel Blandon de 

10-1 con el tarjetón #1, Johan Serna de 10-1 con el 

tarjetón #2 y Jhon Dávila de 10-1 con el tarjeton #3 

igualmente expandieron sus ideas a través de carteles 

por todo el colegio, estas chicas tenían grandes planes 

y proyectos ambiciosos para sus respectivos roles. Las 

votaciones fueron un poco más ajustadas pero como 

dice la palabra hubo una ganadora justa.

Miguel Blandon con 229 votos (21.15%)

Johan Serna 393 votos (27.79%)

Jhon Dávila 498 votos (35.22%)

Votos en blanco 224 (15.84%)

Dando finalmente como mayor resultado de votos 
al estudiante Jhon Dávila como nuevo contralor del 
2023. El 29 de abril del 2023, en nuestra institución se 
llevaron a cabo las elecciones para elegir a nuestros 
representantes estudiantiles. Durante este día, se 
organizó una jornada especial donde se impartió una 

charla sobre la importacia de nestros líderes. Además, 

se asiganron salones específicos, como la biblioteca 

y la sala de sistemas institucional para llevar a cabo 

la votación de contraloría y personería estudiantil. 

Cada grupo fue convocado de manera ordenada para 

emitir su voto, mientras que los demás participaban en 

actividades gruaples relacionadas con los candidatos 

del gobierno escolar. Para hacerles la conmemoracón 

se eligió el lugar del coliseo, nombraron el contralor y 

al personera como líderes estudiantiles y se les dieron 

unas palabras.



¡Grandes luchadores para 
un gran pueblo!

20dejulio 
El Día de la Independencia de Colombia, también 

conocido como el 20 de Julio, es una fecha histórica 

que marca el inicio del proceso de independencia del 

país frente al dominio español.

El 20 de julio de 1810, un grupo de líderes criollos 

y personas del común se reunieron en Santa Fe 

de Bogotá para formar una Junta Suprema que 

asumiera el gobierno y declarara la independencia de 

Colombia. Esta acción fue un hito significativo en la 

lucha por la libertad y la autonomía de las colonias 

americanas. Aunque la independencia total se logró 

años más tarde, el 20 de julio se considera el punto de 

partida y se celebra como el Día de la Independencia 

en Colombia. 

Durante esta fecha, se llevan a cabo desfiles, eventos 

culturales, conciertos y actividades patrióticas 

en todo el país para recordar y honrar el valor y 

la determinación de aquellos que lucharon por la 

independencia. Es un momento para reflexionar 

sobre la historia y los valores fundamentales que han 

moldeado a Colombia como nación soberana. 

El día 20 de julio se conmemoró en la institución 

educativa el día de la independecia, hubieron desfiles, 

reconocimientos a algunos estudiantes, bailes y entre 

otras actividades más.

Día de la 

Independecia 

20 de julio 



“Colombia,  donde cada rincón es una historia  
para descubrir”

La antioqueñidad en Fundadores se enfocó en resaltar 

y celebrar la identidad y tradiciones de la región 

antioqueña, promoviendo actividades relacionadas con 

la música, la danza, la gastronomía, los trajes típicos y 

otros aspectos culturales propios de Antioquia.

La Institución celebró este día de pujanza y berraquera 

el viernes 18 de agosto. Este gran evento demostró el 

gran empeño que tuvieron todos los grupos, donde 

lograron recolectar fondos para sus despedidas u otros 

acontecimientos para final de año.

En este día se evidenció que cada puesto tenía una 

temática diferente según el municipio correspondiente 

por grupo, donde se disfrutaron algunos platos 

conocidos como:

-Aborrajado con queso.

-Arepa con carne desmechada.

-Solteritas.

-Perros calientes.

-Salpicón.

-Fresas con crema.

-Soda saborizada.

-Guarapo.

-Arroz con leche.

-Obleas con arequipe.

-Mango.

-Sandwiches.

-Patacón con hogao.

-Arepas rellenas con queso.

-Granizados.

-Helados.

También se disfrutó de una espectacular rumba 

aeróbica, trovas, reinado de las flores, danza de las 

vírgenes del sol, fonomímica Conociendo a Medellín, 

poema de la antioqueña, canción “Muy antioqueño”, 

Mariachi, Cantaleta Antioqueña - montañera - paisa, y 

los trovadores Aguapanela.

"Con sabor paisa y corazón antioqueño, así 
se vive y se disfruta en fundadores"

"Con sabor paisa y corazón antioqueño, así 
se vive y se disfruta en fundadores"

Día de la Antioqueñidad11



Una montaña de basura se acumula día tras día en la entrada, 

creando un ambiente insalubre y desagradable para to
dos. ¿C

ómo 

es posible que la gente sea tan irr
esponsable y deje sus desechos 

en el lugar donde estudian y trabajan cientos de personas? La 

situación es crítica, y la cantidad de basura que se amontona en 

la entrada tiene al borde del colapso a nuestra institución. ¡Es 

una vergüenza! ¿A
caso no hay nadie que piense en el b

ienestar 

común? ¿En la salud pública? Los desechos se han convertido en 

una amenaza para la higiene y la segurid
ad de to

dos los que pasan 

por aquí. La acumulación de basura atrae plagas de insectos y 

roedores, q
ue pueden transmitir e

nferm
edades peligrosas a lo

s 

estudiantes, profesores y personal administrativo. La falta de 

civismo y responsabilid
ad de algunos individuos está llevando 

a nuestra institución al caos. ¿Es esta la imagen que queremos 

proyectar al mundo? ¿Una institución sucia, descuidada y poco 

saludable? Es hora de tomar m
edidas drásticas para poner fi

n a esta 

situación. Las autorid
ades deben tomar medidas contundentes 

para sancionar a
 lo

s re
sponsables y concientizar a

 la
 comunidad 

educativa sobre la im
portancia de mantener lim

pio nuestro entorno.

¡Explosivo 
escándalo 

en 
nuestras 

aulas! 
Sillas 

destrozadas, 
un 

auténtico 
suplicio 

para 
nuestros 

estudiantes. ¿Te im
aginas soportar horas interm

inables 

en una silla que te deja con dolor de espalda y sin ganas 

de ir a clase? ¡Prepárate para descubrir en exclusiva 

el escalofriante ranking de las peores sillas de todas, 

aquellas que son auténticas m
áquinas de tortura para 

nuestros 
queridos 

alum
nos! 

¡U
n 

auténtico 
suplicio 

para 
nuestros 

estudiantes! 
Es 

im
perativo 

que 
las

 autoridades educativas tom
en cartas en el asunto 

y proporcionen a nuestros alum
nos sillas cóm

odas y 

ergonóm
icas, 

que 
les 

perm
itan 

concentrarse 

en 
el 

aprendizaje 
en 

lugar 
de 

luchar 
contra 

el 
dolor. 

¡N
o 

podem
os 

perm
itir 

que 
nuestras 

aulas 
se 

conviertan 
en 

cam
pos 

de 
tortura!

Es hora de tom
ar conciencia y actuar, porque no 

podem
os perm

itir que nuestras aulas sean un suplicio 

para nuestros estudiantes ni que la entrada de nuestra 

institución sea una zona de desastre. ¡U
nám

onos para 

exigir cam
bios y hacer de nuestro entorno un lugar lim

pio!



nuevos representantes estudiantiles 
Por primera vez en nuestra institución tenemos una representante femenina que toma liderazgo de ser la mediadora 

en el año 2023.

El mediador estudiantil juega un papel fundamental en la promoción de un ambiente escolar seguro y respetuoso. 

Su enfoque está en resolver conflictos de manera pacífica y ayudar a los estudiantes a desarrollar habilidades de 

comunicación y resolución de problemas. La efectividad de un mediador depende de su capacidad para ser imparcial, 

confidencial y comprensivo con las necesidades.

En general, el personero estudiantil y el mediador estudiantil tienen roles complementarios y pueden unir fuerzas 

para abordar y prevenir conflictos en la escuela, promover la comunicación efectiva y mejorar la convivencia entre 

los estudiantes. Su colaboración puede ser fundamental para crear un entorno escolar más positivo y armonioso.

El estudiante Keyner Alexmar toma el papel de representante de los estudiantes, para ser voz de representación y 

defensa de cada uno de los estudiantes de la institución, por otro lado para escuchar y recopilar las preocupaciones, 

quejas y sugerencias con relación a la educación, también asistir a reuniones con el consejo directivo y allí expresar 

defensas de derechos, promoción de mejoras, y todo lo que expresan los estudiantes a él.



1. ¿Qué opinas de las situaciones que ocurren en el 
colegio?

“Nosotros los estudiantes nos hemos visto en una 

escasez de sillas, no es culpa de la institución, sino de 

algunos de los estudiantes que no hacen buen uso 

de éstas; o tal vez es culpa de la secretaría ya que no 

nos están brindando el apoyo adecuado que nosotros 

necesitamos como estudiantes”

Dice que podrian implementarse medidas de control 

para garantizar el buen uso de las sillas po parte de los 

estudiantes.

2. ¿Cómo vas hacer para cumplir tus propuestas?

“Lo primero que debo hacer es gestionarlas con la 

secretaría de educación o con los directivos para llevar 

a cabo la tarea de empezar a cumplir mis propuestas”

La preparación tambén impusará a cumplir sus objetivos 

planteados 

3. ¿Cómo te proyectas como líder?

“Yo me considero buen líder, ya que soy capaz y segura 

de sí misma de guiar a los estudiantes con la ayuda del 

manual de convivencia, y de ese modo cumplir lo que he 

prometido”

4.¿Qué cambios notas en la relación con tus 
compañeros?

“Sí, porque tuve el apoyo mis compañeros de clase, 

mi equipo de trabajo que me ayudó demasiado, los 

directivos y docentes me dieron muchos consejos, y esto 

fue una parte fundamental para ganar como personera”

Recalca que la importancia de confiar en uno mismo y 

tenerse fé, esto para desempeñar de manera correcta 

el rol de personera 

Es  realmente   inspirador y fascinante ver cómo Angela 

utiliza esta entrevista como un plataforma para 

presentar su nuevo logro y establecer una conexión 

de confianza con el público. A través de una cuidadosa 

contextualidad de sus pensamientos y su destacado 

desempeño como personera, nos inivita a sumergirnos 

en su mundo y conocer más sobre su dedicacíon, pasión 

y éxito. Será maravilloso si cada uno de ustedes pueda 

aprender de su experiencia  

Angela Patricia Sánchez
Personera  



1. ¿Cómo vas hacer para cumplir tus propuestas?

“El primer paso para cumplir mis propuestas es haciendo 

actividades extracurriculares y actividades lúdicas como 

películas o Jean Day para poder sacar un presupuesto y 

así poder llevar a cabo mis propuestas”

Esto lleva mucho compromiso, esfuerzo y de dedicación 

para poder cumplir con todas las labores.

2. ¿Llegaste a pensar que ibas a ganar?

“Al inicio de toda la campaña si estaba muy seguro de 

mí mismo y de que iba a ganar; avanzando la campaña 

se me generaron un poco de dudas, pero seguí con mi 

seguridad y con confianza de que si iba a ganar”

Una persona debe tener seguridad y buena actitud, todo 

es posible, si se propone se logrará.

3. ¿Qué es un líder para ti?

“Es aquella persona que tiene ciertas características ya 

sea como buen comunicación; y sabes llevar un buen 

liderazgo guiando a su equipo por un buen camino”.

4. Descríbenos cuál fue el paso a paso para que 
llegaras a ser contralor

“Primero vi una necesidad del colegio; por ejemplo: 

los tableros o las sillas nos hemos visto en esto muy 

afectados”

“Segundo fue gestionar unas buenas propuestas para 

poder empezar con la campaña”

“Luego fue el lanzamiento y hacer la campaña electoral”

Es un reto complicado para muchos pero no imposible, 

esto es una buena oportunidad para dejar los miedos 

y la pena, para expresar mejor, para aprender y sobre 

todo para aprender a tomar un buen liderazgo.

Y así fue como John Alexis se volvió contralor.

John Alexis Dávila 
contralor 



camila Sánchez  
mediadora

1. ¿Cómo ha trabajado en colaboración con otros 
profesionales de la educación, como maestros y 
consejeros, para abordar problemas de 
comportamiento y emocionales en los estudiantes? 

“por el momento no hemos hecho nada, no hemos   

tenido una conversación en la que digamos u opinemos 

que vamos hacer para solucionar dichos conflictos. Tal 

vez dialoguen entre ellos pero a mí no me han dicho 

nada innovador para solucionar estos problemas”

Los directivos deben de poner más empeño en 

buscar alternativas para la mejoria de los 

probelmas y tener buena administración referente a los 

representantes estudiantiles.

2. ¿Cuál es su enfoque para fomentar la inclusión y 
la diversidad en el entorno escolar?

“A mi me parece que en la jornada de la mañana los 

estudiantes no permiten hacer nada ellos no ponen de 

parte de ellos porque son muy rebeldes, si ven que es 

una actividad muy sencilla no van a participar de ella por 

eso uno no se motiva mas a hacerle  actividade a los de 

la jornada de la tarde y a los de la escuelita por ellos si lo 

toman en serio”

3. ¿Cuáles son algunas estrategias que ha utilizado 
para promover la comunicación efectiva entre 
estudiantes, padres y personal escolar?

“Con los estudiantes es muy difícil, por lo que yo he visto 

este año casi no han hecho reuniones de padres, de 

maestros si pero no he participado en dichas reuniones. 

Yo implementaría unas actividades entre representantes 

de padres, los estudiantes y los directivos para mejorar 

la comunicación”.

4.¿Cómo te ha ido siendo la primera líder mujer en 
la mediación escolar y como lo has manejado?

“La verdad lo he manejado con bastante calma ya que 

no ha sido un cargo tan pesado yo pensé que iba ser más 

difícil pero no, lo poco que he hecho me ha ido muy bien, 

he recibido mucho apoyo y acompañamiento de todos 

los directivos”

5.¿Cómo describiría su enfoque en la resolución de 
conflictos entre estudiantes?

“Este año no me ha tocado ningún conflicto porque los 

estudiantes se han portado bien dentro de lo que cabe 

de la palabra, pero yo me enfocaría en solucionarlos te-

niendo buena disciplina, poniendo a los niños que ten-

gan conflictos en talleres con la psicóloga y que tengan 

un acompañamiento de esta”



t  rne     Interclases
   

¡Uniendo talentos, forjando campeones!

Cobertura exclusiva del torneo interclases 2023

A petición de los estudiantes de iniciar un torneo de microfútbol inter clases, las directivas del colegio ante la decisión 

de suspenderlo por riñas y conflictos dados en las ediciones pasadas, le dieron una segunda oportunidad este año, 

pero con la condición de evidenciar más el juego limpio y con el compromiso tanto de jugadores como del profesor 

rolando maya encargado de realizar este torneo de evitar cualquier tipo de conflictos o situaciones que afecten 

negativamente el ambiente escolar y cultural de la institución.

La dinámica este año fue diferente ya que en esta ocasión se escogió la temática de champions league y donde solo 

3 equipos competirán en 6 partidos todos contra todos donde los dos primeros de la tabla se enfrentarían en la final 

programada el xx/xx/xxxx durante este torneo se evidencio satisfactoriamente el juego limpio donde los equipos, 

manchester city, Barcelona y Chelsea mostraron un buen comportamiento durante todos los partidos haciendo que 

la intervención del profesor rolando en los partidos fuera escasa.

Durante 6 fechas de mucho fútbol y actuaciones de los estudiantes que mostraron todos sus talentos durante este 

torneo la clasificación a la final estuvo reñida, pero solo se podían clasificar 2 equipos y esos fueron Manchester city 

y Barcelona que le dieron un fuerte mérito al esfuerzo y empeño que demostró el equipo Chelsea, aún se 

espera los partidos de ida y vuelta que al final coronará al campeón de este interesante torneo donde todos los 

deportistas merecen el reconcomiendo de jugar un fútbol en paz.


